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Казна прирастет на 8 миллиардов
Вчера депутаты областной думы собрались на первое пленарное заседание осенней
сессии. В повестке два десятка вопросов, среди которых особняком стоит
важнейший - о внесении изменений в действующий бюджет.

- Завершился летний период. Депутаты работали в округах - смотрели, как идет
подготовка к отопительному периоду, к началу учебного года, как делается
благоустройство и ремонт общественных и дворовых территорий, ремонт дорог. На
первом заседании планируется рассмотреть уточнения бюджета на этот год, так как
появились дополнительные налоговые поступления. Доходная часть бюджета будет
увеличена на 8,6 миллиарда рублей, расходная - на 7,7 миллиарда, - сообщил
председатель областной думы Сергей Дубовой.
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Помимо этого, рассматривается ряд проектов законов социальной направленности.
Также в повестке правительственный час, на который приглашена министр
образования и науки Диана Кузнецова. С началом учебного года депутатов
интересует ход реализации национального проекта «Образование».

- В эту осеннюю сессию Мурманская областная дума председательствует в
Парламентской ассоциации Северо-Запада России (ПАСЗР). В конце октября
состоится конференция ПАСЗР в Сыктывкаре, а сейчас будут работать комитеты, в
подготовке заседаний которых активное участие принимают аппарат и депутаты
областной думы. На нашей площадке пройдет заседание комитета по социальной
политике ПАСЗР. Не забываем и о том, что, приняв уточнения бюджета на 2023 год,
совместно с правительством начнем подготовку бюджета на 2024-й и плановый
период 2025 и 2026 годов. В соответствии с бюджетным процессом проект бюджета
на 2024 год должен быть внесен в думе к 1 ноября. Поэтому работа предстоит
интенсивная, - резюмировал Сергей Дубовой.

Проиндексируют зарплаты и соцвыплаты
Представляя проект закона об изменениях, вносимых в бюджет, и. о. министра
финансов Михаил Селезнев отметил сбалансированность финансового документа.
Рост доходов составил свыше 8 миллиардов рублей. Дополнительные средства
направляются на повышение зарплат работникам бюджетной сферы на 5,5 процента
с 1 октября, а также на индексацию социальных выплат.

- Максимальный рост расходов направлен на госпрограммы «Образование»,
«Здравоохранение» и «Комфортная городская среда». Это три очень важных
программы, - подчеркнул Михаил Селезнев.

Депутаты приняли корректировку бюджета в первом чтении. В перерыве
профильный комитет предложил ряд поправок технического характера, после чего
законопроект приняли во втором и окончательном чтении.

Председатель думского комитета по социальной политике и делам семьи Станислав
Гонтарь рассказал об инициированном им и внесенном от лица группы депутатов
проекте изменений в законе о поддержке семей с детьми. Их суть - в расширении
возможностей использования регионального материнского капитала.

- Его можно будет использовать на приобретение лекарственных препаратов для
детей, на санаторно-курортное лечение детей и оплату проезда к его месту для
ребенка и сопровождающего, на технологическое присоединение объекта
индивидуального жилищного строительства к коммуникациям водо- и
электроснабжения, водоотведения. Закон ранее предусматривал использование
средств маткапитала на образование ребенка. Мы предлагаем использовать их
также на образование родителей, - пояснил Станислав Гонтарь.



Мазут-то нынче дорог
Не так давно пришла обнадеживающая весть о начале работ на трассе газопровода
«Волхов - Мурманск». Но до прихода голубого топлива к нам еще далеко, между тем
мазут продолжает дорожать, можно сказать, неприличными темпами. Эта тенденция
тревожит как правительство региона, так и депутатов.

- Очень сложно успевать за повышениями цен, чтобы предусмотреть в бюджете
средства для поддержки субсидиями наших теплоснабжающих предприятий и
удержания роста тарифов для населения. Поэтому было принято решение обратиться
в правительство РФ, а также в Государственную думу и Совет Федерации, чтобы нам
оказали финансовую помощь из федерального бюджета для субсидирования наших
ресурсников, - сообщила председатель комитета по бюджету, финансам, налогам и
экономике Ирина Просоленко.

Обращение депутаты поддержали единогласно.

Три задачи образования
Правительственный час с министром образования и науки растянулся на добрые
полтора часа. Диана Кузнецова говорила о реализации трех задач в рамках
нацпроекта «Образование» и плана «На Севере - жить!». Это воспитание
подрастающего поколения, профориентация школьников, а также меры поддержки в
Год педагога и наставника талантливых педагогических работников.

В докладе прозвучала информация о достижениях за последние четыре года.
Отремонтировано 13 школ, открыто 62 «Точки роста», в новом учебном году
откроется еще 16. В ЗАТО Александровск появится уже третий IT-куб, а в Мончегорске
- школьный «Кванториум».

- Мы продолжаем создавать новые условия для дополнительного образования детей
- создано уже более 4000 мест, и эта работа продолжается. Включились в процесс
патриотического воспитания - каждый понедельник происходит церемония
исполнения гимна и поднятия флага. Все школы региона обеспечены флагами и
флагштоками, чтобы церемония проходила в соответствии со стандартом, принятым
на федеральном уровне и поддержанным президентом страны. Продолжается
программа капитального ремонта школьных зданий, - проинформировала министр.

Нынешний год, как известно, в России объявлен Годом педагога и наставника. В
докладе прозвучало, что на всех уровнях принимаются беспрецедентные меры
поддержки педагогических работников. Комплекс мер принят губернатором Андреем
Чибисом. Прежде всего это конкурсный отбор педагогов дефицитных
специальностей, готовых переехать к нам и впервые устроиться на работу. По
информации министра, уже 24 из них приступили к работе. В два раза - до 20 тысяч
рублей - увеличена сумма поддержки наших заслуженных педагогов. Принят единый



подход для установления доплаты учителям первой и высшей категорий - 10 и 15
тысяч соответственно. Также новая мера, инициированная губернатором, - оплата
аренды жилья педагогов.

По окончании очень подробного доклада Дианы Кузнецовой депутаты проявили
большую активность и заинтересованность, задав огромное количество вопросов,
причем многие заодно отмечали хорошую работу министерства. В свою очередь
Сергей Дубовой, завершая обсуждение, от имени депутатского корпуса поблагодарил
Диану Кузнецову за работу региональной образовательной системы.
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